

La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Mondoñedo un mes.	0'40 Ptas.
Fuera, trimestre.	1'50 "
Extranjero, un año.	10 "
Número suelto.	0'10 "
Atrasado.	0'20 "

Año II.

PAGO ADELANTADO.

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Mondoñedo, 26 de Marzo de 1904.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Marqués de Rodil, número 22

Núm. 53

¡O CRUX, AVE, SPES UNICA!

Vamos entrar en la Semana mayor, en los días santos en que la Iglesia, enlutada y silenciosa, conmemora el gran acontecimiento que nos separa de los tiempos bárbaros, y ha venido á constituir la unidad común de todos los cálculos cronológicos; acontecimiento portentoso, providencial, divino, que transformó por completo la faz de la tierra, operando en todas las esferas de la vida la revolución más profunda, más santa, más civilizadora. El Verbo eterno, Esplendor de la gloria del Padre y Figura de su substancia, no contento con haber tomado la forma de siervo, se humilla hasta la muerte, espirando pendiente de una cruz, en la cima del monte Calvario. La gloria del Líbano, la alegría del Sarón y del Carmelo, el que tiene su asiento sobre un trono de Querubines, acude en socorro de Efraím, Benjamín y Manases, derramando su preciosísima sangre para redimirnos y salvarnos. ¡Oh, dignación! ¡Oh, prodigio!...

Había predicho que al ser elevado en alto, todo lo atraería á sí, y la profecía se cumplió de la manera más rápida y portentosa; que del infamante y vil madero en que espirara, brotaron resplandores divinos, que ahuyentando la negra noche del gentilismo, hicieron que la humanidad se levantara de las tinieblas y sombras de muerte en que yacía, para agruparse en torno de la cruz, é identificarse reconocida con el espíritu del Evangelio.

Cuarenta siglos había pasado entregada á la corrupción y á la idolatría; cuarenta siglos de párias é ilotas, sin más ley que los apetitos de la carne, ni más razón que el derecho de la fuerza, ni más autoridad que el capricho de los tiranos. Olvidada de las tradiciones del Paraíso, había perdido, con el sentimiento de su propia dignidad, los más fecundos gérmenes de vida, había renunciado al ideal divino de su perfeccionamiento, y sumida en las supersticiones é impurezas del paganismo, jamás, jamás hubiera salido del abismo de abyección y miseria en que se hallaba, si el divino Mártir del Gólgota no la hubiera lavado con su sangre, encendido en su amor é iluminado con su doctrina.

Y en efecto, cuando la ignorancia, la esclavitud y el vicio erigidos en soberana y omnipotente triada tiranizaban el mundo; cuando no había superstición, por absurda ó ridícula que fuera, que no se elevase á dogma, ni pasión alguna que no se deificase; cuando el hombre hacía la apoteosis del hombre, y los pueblos, degradados en los prostíbulos y embrutecidos en los anfiteatros, lo mismo se postraban an-

te el idolo de Moloch que ante la estatua de la provocativa Venus; cuando los sabios de la culta Grecia que se sentaban en el Areópago, poblaban el Olimpo de indignos y livianos dioses, y los patricios de la aguerrida Roma, que daban leyes al mundo entero, sañan del Capitolio á ofrecer incienso á los más repugnantes ídolos, solamente podía salvar al mundo una religión divina, que oponiendo al panteísmo oriental la noción de un Dios creador, absolutamente infinito é infinitamente absoluto, y al grosero antropomorfismo homérico la doctrina paradisíaca de la formación del hombre á imagen y semejanza de Dios, hiciese de la humanidad una sola familia, presentase al Señor del universo como padre común de los hombres, y abarcando las múltiples manifestaciones del corazón y del espíritu, rectificase los conceptos del dogma, reivindicase los derechos de la moral, santificase las mútuas relaciones de los individuos y los pueblos, y derramase sobre los códigos y las instituciones la luz purísima del cielo.

Tal fué la misión de nuestro Divino Redentor; misión de amor, de paz y de consuelo, misión de vida, de salvación, de engrandecimiento. Por eso el mundo se postró ante la cruz, puso en ella toda su fé, cifró en ella todas sus esperanzas. Y Constantino venció con ella á su competidor Mageneio; y los Bárbaros, con la posada maza y el hacha de dos cortos, depusieron ante ella su fiera; y el Occidente se lanzó con ella, como un solo hombre, sobre el Oriente en aquella magnífica epopeya de las Cruzadas; y el cristiano la formó sobre su frente, y la familia la esculpió sobre su hogar y los reyes la mostraron sobre sus coronas, y los ejércitos la ostentaron sobre sus pendones, y los pueblos la alzaron sobre sus templos, y dominó siempre y en todas partes, en el silencio de la paz y en el estruendo de la guerra, ora señalando á los pueblos el camino de su prosperidad y grandeza, ora salvándoles en los grandes cataclismos sociales.

¡Vergüenza eterna á los hijos espúreos de la católica España, que olvidados de tantos triunfos y de tantas grandezas como nuestros padres realizaron con la cruz, la hostilizan y escarnecen, cifrando toda su gloria en imitar en todo á la nación desatentada que la arrojó cobarde y sacrilegamente de las escuelas públicas!...

No hay que formarse ilusiones. Por extraño que á primera vista parezca, es lo cierto que, así como en los primeros tiempos no había más que hijos de Dios é hijos de los

hombres, en medio de tantas sectas, de tantas banderías, de tantas parcialidades, no hay tampoco en el día más que dos grandes agrupaciones, dos solos partidos, el de los que se abrazan con la cruz, y siguen á Jesucristo por el camino del Calvario, exclamando en estos días con la Iglesia: ¡O Crux, ave, spes unica! y el de los que tratan por todos los medios de acabar con el reinado de Jesús sobre la tierra, ¡inimicos crucis Christi, como les llama el Apóstol.

De aquí la necesidad, la imperiosa necesidad de que los hijos de la cruz, ordenados y compactos, á manera de formidable falange macedónica, nos dispongamos á reñir sin trégua ni descanso las batallas del Señor, oponiendo la fé á la incredulidad, la oración á la blasfemia y las santas industrias de la caridad á los pérfidos manejos del sectarismo.

España, patria querida, vuelve, vuelve en estos días tus ojos á la enseña santa que se alza sobre la cima del Gólgota, á la cruz bendita, que Jesús glorificó con su sangre redentora. Con ella en la mano humillaste el poder de la media luna en las gloriosas jornadas de Covadonga, Simancas, Navas de Tolosa y Lepanto; hiciste morder el polvo á la herejía en las orillas del Ofanto, del Sommay del Escalda y extendiste el centro de tu poder sobre las más fuertes naciones de la tierra. ¡Qué mucho que los verdaderos católicos lloren sin consuelo entre el vestíbulo y el altar, viendo como tantos y tantos, al divisar á Jesús en el balcón del Pretorio, exclaman con Pilatos: *Ecce homo*, y al contemplarle espirante en el ara de la cruz, moviendo la cabeza, murmuran con los judíos: *Si filius Dei est, descende cruce, et credimus tibi!*...

A imitación de los legionarios romanos que se repartieron la túnica inconsútil del Redentor, la política y la diplomacia echan suertes sobre los destinos de su Esposa la Iglesia, y los racionalistas é incrédulos creen llegado el momento de hacer girones sus celestiales vestiduras, sin advertir que, por mucho que la calumnien y combatan, jamás prevalecerán contra ella las puertas del infierno. Por eso hoy más que nunca apremia la obligación, la ineludible obligación de confesar en todos los tonos y en todas las ocasiones, pública y solemnemente á Jesucristo, Cordero sin mancha que quita los pecados del mundo; hoy más que nunca urge busear en sus divinas enseñanzas el camino, la verdad y la vida; hoy más que nunca debemos estrechar contra nuestro corazón el lábaro santo de la fé, exclamando con la Iglesia:

¡O Crux, ave, spes unica!
*Hoc passionis tempore
Pis adanq̄ gratiam,
Reisque dele crimina.*

M. M.

LA CUESTIÓN PECUARIA EN EL NORTE DE ESPAÑA

La cuestión pecuaria en el Norte de la península Ibérica es un problema todavía virgen, de extraordinario interés y de enorme trascendencia. Ni en sus elementos esenciales, ni en su evolución histórica, y menos todavía en su carácter agronómico ó su constitución económica, se parece en nada, ni tiene contacto íntimo con el del resto de la Península. Por esto en Madrid se le desconoce en absoluto y ninguno de nuestros Gobiernos se ha preocupado de fomentar esta enorme riqueza que se encuentra tan abandonada. Lo más lamentable es que las personas ilustradas y pudientes del país lo miran también con desprecio ó no se dan cuenta de lo que es y de lo que debiera ser; siendo así que debiera ser el problema social que más nos preocupara, por ser el órgano más apto para producir sin gran esfuerzo una enorme riqueza, el elemento más vigoroso y único que puede redimirnos de nuestra miseria.

En todas las provincias del Norte hay indudablemente en el elemento oficial hombres que pudieran prestar al fomento de la ganadería preciosos servicios, como existen también algunos en las corporaciones provinciales, por su capacidad personal ó el conocimiento adquirido de las necesidades y recursos del país.

En cuanto al elemento oficial, propiamente dicho, al Espíritu Santo de Madrid, la polilla oficinesca sería la peor calamidad que pudiera castigar nuestra riqueza pecuaria si metiera manos en el asunto, no solo porque desconocen por completo el estado de nuestro ganado, el modo de ser de nuestra economía rural, la naturaleza de nuestros paisanos, sino también porque ya todos sabemos á que atenernos en cuanto á la función oficial agrícola; ahí está la campaña contra la langosta como hecho reciente y no de los más expresivos.

Entre otras mil medidas que pueden contribuir al fomento de la ganadería en la región marítima del Norte y Noroeste de España, figuran las siguientes, que no son costosas ni difíciles de establecer, con los elementos de la región misma, y que están perfectamente indicados en la actual situación.

1.ª Propagar el uso y favorecer la importación de las escorias de defosforación como base indispensable de la regeneración de los pastos y de los forrajes.

2.ª Obligar á las diputaciones provinciales á incluir en su presupuesto con destino á concursos de ganados provinciales una suma anual que no pueda ser inferior al 1 por 5.000 del valor de la riqueza pecuaria de la provincia. Esto sin perjuicio de un fuerte impuesto sobre las corridas de toros que sirva para el mismo objeto en toda España.

3.ª No permitir el uso de ningún toro ó caballo reproductor sin la aprobación de un comité de personas competentes, ó por lo menos de un veterinario ilustrado. Tratando de que dichos veterinarios ilustrados sean en el mayor número posible y retirando de lo referente al ganado los que no lo son, porque resultan más nocivos que útiles.

4.ª Suprimir los derechos de aduana cuando se trató de la importación de animales reproductores que vengán acompañados de los documentos y señales necesarias que acrediten su inscripción en el registro genealógico (*Her Book*) de la raza.

5.ª Establecer un concurso anual, en buenas condiciones, sobre un estudio de las especies domésticas (una cada año)

que habitan hoy esta región; estudio que debe ir acompañado de una serie de fotografías, y tendrá por fin llegar á una clasificación razonada y práctica de la población animal.

6.^a Distribuir con profusión entre los ganaderos de la región un álbum de fotogramas de los animales premiados en el concurso agrícola de París y sucesivamente otros años de un concurso inglés, belga, etc. Tratar de que los empleados ó el profesorado que depende del Gobierno no perjudique la prensa agrícola de las diferentes regiones de España, en provecho de una ó unas cuantas que gozan de todos los favores morales y materiales del organismo oficial.

7.^a Crear en la región Norte, para comenzar, una escuela agrícola seria y práctica en la cual el estudio de la ganadería y sus industrias derivadas sea su objeto principal. Y enviar todos los años al extranjero á las escuelas agrícolas y veterinarias unos cuantos jóvenes de los más aprovechados.

8.^a Por último, favorecer por todos los medios posibles la iniciativa particular y todo lo que tienda á desarrollar la afición á la ganadería en las clases pudientes de la sociedad, combatiendo las corridas de toros que son su mayor enemigo. Facilitar la obra de la industria privada (sobre todo con concursos bien dotados) para que la producción de animales reproductores mejorados resulte una industria lucrativa, un excelente negocio, y su influencia provechosa se hará pronto sentir sobre el resto de la riqueza pecuaria.

La ganadería es una industria que no ofrece más dificultades que otras que la iniciativa y el esfuerzo particular han mejorado y desarrollado en España. El papel del Gobierno debe limitarse á hacer desaparecer los obstáculos que hoy la oprimen y á rodearla de los elementos esenciales favorables para que por sus propias fuerzas y con los elementos que le son esenciales en cada región se robustezca y perfeccione. No hay más razón para hacer intervenir al Gobierno directamente en el organismo de la industria pecuaria que para hacerlo intervenir en las industrias fabriles, mineras, etc.; por otra parte la historia política de España de los últimos años ha demostrado, sin excepción alguna, que la intervención directa del Gobierno ha sido siempre funesta á todas las industrias que ha tocado.

Para llevar la industria pecuaria en el Norte de España á la altura de cualquier nación culta y laboriosa del Norte de Europa, nosotros no necesitamos del auxilio moral ó material del Gobierno; y solo que se nos libre de los elementos de perversión y de barbarie como las corridas de toros que nos empobrecen y embrutecen; que no se haga pagar á nuestras diminutas parcelas las escandalosas sumas que dejan de pagar los grandes propietarios rurales del Centro y Sur; que el importe de nuestra contribución rural no sirva para mantener zánganos y engordar caciques, sino por el contrario para dotar escuelas, concursos de ganados, granjas, construir caminos, etc.; que para favorecer á los acaparadores de trigo no se nos imponga los cereales á un precio escandaloso que nos perjudican en nuestra alimentación y en la alimentación del ganado. Necesitamos las sumas necesarias y la libertad de aplicarlas al fomento de nuestra ganadería.

Nosotros no pedimos una limosna, ni privilegio alguno en perjuicio de nadie; pedimos lo que nos pertenece por ser fruto de nuestro trabajo; pretendemos la completa autonomía de nuestro desenvolvimiento industrial por exigirle las condiciones de la constitución física, fisiológica y moral de nuestro suelo, de nuestra fauna y de nuestra flora y de nuestra población humana.

En nuestro propio organismo tenemos el germen y la energía necesarios para improvisar y llevar á un éxito completo la riqueza pecuaria y todas las riquezas económicas ó morales que constituyen el progreso moderno; si algo nos faltara lo encontraríamos en el extranjero. Para esto del Gobierno Central no necesitamos nada, nada absolutamente.

B. CALDERÓN.

(De Prácticas Modernas).

DIÁLOGOS

—No veo á Lola, está mala?
—No sale de casa Lola;
le gusta siempre estar sola

y no sale de la sala.

Si sale un momento, tose.
—Para no aburrirse, acaso coserá mucho.

—Es el caso que ella en casa casi cose.

—Te estoy queriendo, chiquilla.

—Eres muy pollo, chiquillo.

—Pues si este pollo te pilla...

—No me pillas, pollo pillo.

—¿Qué cuenta usted?

—Pues que un año hubo toros en Santoña y allí ví á Villita el maño, coger con maña una moña.

—Por tu amor prenda querida, daría mi vida toda.

—Si yo no quiero tu vida.

—¿Pues qué es lo que quieres?

—Niña, por su amor me abraso, y hoy hablarla me es preciso. Venga aquí.

—No.

—¿Tome acaso?
—Es que está muy malo el piso... y temo dar un mal paso.

—En la cama como mi ama, no lo tome usted á broma.

—Pues que en la cama no coma, que come mucho la cama.

VICENTE RUBIO

NOTICIAS

DE TODAS PARTES

La cabeza de S. Juan Bautista

En el año de 1870, el Papa Pío IX hizo transportar de la iglesia de San Silvestre á su capilla la cabeza de San Juan Bautista, que estaba desde el año 1300 conservada en una urna de oro, de un valor de cien mil francos. Transcurridos algunos años, el rector de San Silvestre hizo grandes trabajos para conseguir la restitución de la insignie reliquia; pero León XIII no quiso consentirlo.

Pío X, por lo contrario, ha reconocido la justicia de esta reclamación, y ha sido restituida sin ningún aparato la cabeza del Santo á su antigua morada.

El mono Cónsul

Hace pocos días publicó la prensa el fallecimiento del insigne, del incomparable, del no bien ponderado mono Cónsul, honra y prez de cuadrumanos militantes.

En agosto último, concentraba en sí, como el héroe más pintado, la atención de los norteamericanos, siendo unánimemente declarado maravilla zoológica.

Allá va un poco de historia de tan notable simio.

Nació en una selva africana, de donde la crueldad de los hombres lo arrancó, para llevarle á Boston, donde dió muestras de un talento fuera de lo común y ordinario (eliché obligado tratándose de biografías).

Vestía como un hombre, frecuentaba la sociedad, fumaba, bebía, corría en bicicleta, manejaba el automóvil, representaba con sin igual gracejo pantomimas, con la corrección de un actor hecho y derecho.

Su dueño le trajo á Europa, donde su valor fué tasado en 650.000 francos, y se le aseguró la vida en medio millón.

Después de haber excitado el entusiasmo y la admiración de las turbas parisienses, fué arrebatado por la parca fiera, que se presentó en forma de pulmonía, y el infeliz bajó al sepulcro.

Eva Humbert, institutriz

El nombre de la inocente víctima de la famosa Teresa ha vuelto á aparecer en los periódicos.

Beneficiada por el sobreesimiento de su causa aceptó la hospitalidad de una antigua amiga de colegio que reside en Alemania.

Eva Humbert, según los periódicos alemanes, se dedicará en Hameln, lugar de su residencia, á dar lecciones de francés y música.

«Kouropatkiro» tirador

El generalísimo ruso en el Extremo-Oriente es un excelente tirador. Se dice que daba dos puntos de ventaja al presidente Kruger, que ha sido hasta en la edad madura, de una destreza proverbial.

Para él es cosa corriente, atravesar el centro de un naipe con perfecta coincidencia de todos los impactos.

No hace mucho, el general practicó el ejercicio en un stand de Sebastopol, y como el dueño le rogara que le dejase un recuerdo de su visita, Kouropatkiro firmó el naipe atravesado, escribiendo lo siguiente: «Así es cómo vamos á tirar sobre los japoneses.»

Buen expediente

Es una antigua costumbre en Frise (Bélgica), pregonar, de puerta en puerta, cuantos nacimientos y defunciones han ocurrido durante las veinticuatro horas anteriores. Si se trata de natalicios el pregonero ostenta guantes blancos; si de fallecimientos, los guantes son negros.

Hace algunos días, cuenta el diario *Standaard*, órgano oficial del doctor Kuijper, que el voceador público tuvo que anunciar el nacimiento de un niño muerto, y, no sabiendo componerse, en lo tocante al calzado de las manos, se decidió por... llevar en la derecha un guante blanco y en la izquierda otro negro!!!

El lago sagrado de Guatavita

En Colombia, á pocos kilómetros de Bogotá, en la meseta de Cundinamarca, encuéntrase el lago de Guatavita.

Según la tradición, mucho antes del descubrimiento de América, los incas ofrecían anualmente á los dioses enormes cantidades de oro, arrojándolas al fondo del mencionado lago.

Los colombianos, que han perdido á Panamá por exigir demasiado oro, pensarán cuando se acuerden de la tradición inca, que es lástima grande no poder desecar el lago sagrado para limpiar fondos.

Lo que cuestan las guerras

La guerra ruso-japonesa, que ahora principia, hace que sean de actualidad las siguientes cifras, que demuestran lo que las guerras han costado desde hace sesenta años: guerra de Secesión en los Estados Unidos, 554.000 hombres y 4.000.000.000 de francos. Guerra franco-prusiana: Alemania perdió 44.890 hombres; Francia, 127.000; los gastos ascendieron á 8.750 millones. Guerra turco-rusa; 2.500 millones, y entre ambas naciones perdieron unos 300.000 hombres. La guerra de Crimea costó 386.000 hombres y 7.710 millones.

DE GALICIA

Robo

En las primeras horas de la noche del sábado penetraron los ladrones en la casa que en la calle de Castelar (Lugo) habita el dueño de varios camiones de los destinados al acarreo de mercancías entre esta capital y la estación del ferrocarril.

Los cacos, que deben conocer muy bien la casa, aprovecharon para efectuar el robo el momento en que no había nadie en las habitaciones.

Después de apoderarse del dinero, comieron opíparamente y al parecer con toda tranquilidad.

Se desconoce á los autores de este robo.

Ingresaron con tal motivo en la cárcel algunos mozos que estuvieron al servicio de los citados camiones.

Buena detención

La guardia civil de Celanova ha detenido á Jesús Paz Otero, su hijo Ramón, y dos hijas.

Les fueron ocupadas varias armas ó instrumentos, pólvora, cápsulas, 18 duros y un billete de 100 pesetas falsos. Se conoce que se trata de un mozo aprovechado, pues se ha indagado que Jesús dió á un tal Camilo 20 duros falsos; á Candido Dorado, de Leiro, en Rairiz de Veiga, 18 duros, á una mujer de San Ciprián de Viñas, nueve duros, á otra cuatro; en suma 350 pesetas falsas.

Un invento

En Orense el teniente coronel señor Landa ha ofrecido al Rey varias fotografías de la cama inventada por él, con destino á los cuarteles; el Rey aceptó el regalo, felicitando á su inventor.

Uno de estos días enviará el Sr. Landa la memoria descriptiva del mueble cama, que también se está embalando para remitir á su regio destino.

Regalo

Una señora de Vigo ha donado un alfiler de oro con un magnífico brillante, para la corona que en Roma será dedicada á la Virgen al celebrarse el quincuagésimo aniversario de la proclamación de su Concepción Inmaculada.

Nueva excitación

Se agotaron los fondos con que se levanta la nueva iglesia parroquial de Ribadeo.

La sumarecaudada ha sido importante, no puede negarse. En la suscripción ó suscripciones abiertas se manifestó de una manera palmaria la generosidad del vecindario, al que se excita ahora de nuevo para que con sus donativos se pueda poner término á la obra.

Indultos

Entre los expedientes de indulto de pena de muerte que han de someterse á la regia prerrogativa el día de Viernes Santo, figurarán el del bandido Mamed Casanova y el del matrimonio Celestina Rodríguez y Manuel Carreira (a) Peizoca, estos reclusos en el correccional de Santiago.

El diputado á Cortes por aquel distrito, Sr. García Prieto, gestiona con todo interés la concesión del indulto del referido matrimonio.

A los mártires de Carral

Están ya ultimadas las obras del monumento de los mártires de Carral, llevado á feliz término por iniciativa de la Liga Gallega.

Según hemos anunciado, parece que la inauguración tendrá lugar el 26 de Abril próximo, fecha del aniversario del fusilamiento de aquellos valientes que tomaron parte principalísima en el memorable pronunciamiento gallego de 1846.

La emigración

Abuso escandaloso

Con motivo de la guerra ruso-japonesa dedícanse varios agentes de embarque á propalar noticias alarmantes, especialmente entre los mozos sujetos al servicio militar, asegurando que los efectos de aquella han de sentirse inmediatamente en España, á la que pintan ardiendo en horrible tragedia para muy en breve.

Con tal motivo la gente joven, no solo correspondiente á este reemplazo, sino á los anteriores, emigra en masa para la América del Sur y para la Habana, dejando sin brazos la agricultura, tan pobre y abatida en este país.

Creemos prestar un servicio llamando la atención de las autoridades y muy principalmente del señor Gobernador civil de Lugo, para que se persiga á estos tratantes de carne humana, que dejan despobladas las aldeas y lugares de este distrito y sus limítrofes, valiéndose de la mentira y del engaño y explotando el dinero y la credulidad de nuestros labriegos.

CRÓNICA LOCAL

Interesantísimo

Hemos sabido que se ha roto una de las dos vigas que sostienen el puente que la *Electricista* tiene sobre el río que baja de Tronceda.

Sabemos también que dicha Compañía obstruyó la entrada y salida del mencionado puente, y con la natural alarma damos la noticia con el fin de evitar alguna desgracia toda vez que algunos desalmados han robado las tablas que fueron colocadas para obstruir el paso por dicho puente en tanto que no se compone.

El orfeón Pacheco

Parece que algunos entusiastas

de aquella Sociedad coral que tan justas simpatías tenía en esta región, abrigan el proyecto de organizar el *Pacheco*, tan pronto pasen los días de la Semana Mayor.

Se encargará de la dirección de el tan celebrado orfeón el Sr. D. Cesar González Seoó Romero, y cumplimos con agrado la indicación que se nos hace de encarecer que todos los socios que han pertenecido á dicha Sociedad, lo mismo que los que de la misma hayan de formar parte al reorganizarse ahora, tomen con calor y entusiasmo los trabajos que representa formar una masa coral que, como ha ocurrido en otra época con la de que tratamos, sirva de legítimo orgullo al pueblo de Mondoñedo.

Mucho celebraremos que el laudable proyecto de que tratamos se lleve á cabo.

Telégrafo de Foz

Hemos oído que en el próximo mes de Abril podía establecerse el telégrafo en el vecino puerto, pero de nuevo se quedará aquel pueblo infortunado sin mejora tan importantísima por torpeza y abandono de su Ayuntamiento.

Así nos lo comunican de Foz, y lamentamos, con las personas amantes de este pueblo, que el progreso del mismo esté en manos de quien no se preocupa poco ni nada del mejoramiento de aquella villa.

Hagamos constar, pues, nota tan triste para la mayoría de los ediles de Foz.

Los ordenados

Los alumnos de este Seminario que por indisposición del ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis han ido, acompañados del ilustrado Rector de aquel Centro de enseñanza Sr. Rodil y Osorio, á recibir órdenes sagradas á Lugo, nos han hecho entusiastas manifestaciones de gratitud por las distinciones que

han recibido del venerable Prelado lucense y de los superiores y seminaristas de la capital.

Recebieron sagradas órdenes los señores siguientes:

DE MISA

Sres. D. Primo Varela Saavedra, Jesús López Ferreiro, José Díaz Otero y Antonio Vázquez González

DE EVANGELIO

Sres. D. Antonio González García, José Alvarez García y Antonio Longarela Casal.

DE EPÍSTOLA

Sres. D. Ramón Bello Trigueiro, Pedro Rico Pérez, José Galdo Salgueiro, José M.^a Fernández Díaz, Manuel Veiga Arias, Benito Mosquera Castiñeira, José Beltrán Castiñeira, José Cazón Ferreiro, Jorge López Ruiz, Ramón Val Pardo, José Leibas Bouso, Eugenio Díaz Rego, José González Gomez, Arturo Pérez Infesta y Angel Gabieiro Castiñeira.

A todos enviamos nuestra enhorabuena.

Emplazamiento

Se emplaza á los herederos del comandante de caballería D. Ramón Muñoz Otero, natural de Mondoñedo, y que falleció en Cuba en el año 1883, para que ejerciten su derecho ante la autoridad militar de Sevilla.

Puñaladas en Arrojo

Al anochecer del sábado último se promovió en Arrojo una reyerta entre varios jóvenes que asistían á un baile que se celebraba en aquel barrio, resultando con varias heridas de arma blanca en la cabeza y en la muñeca izquierda Ricardo Ares Huerta, de 18 años, aserrador y vecino del Ayuntamiento de Abadín.

Aunque las lesiones no son de consideración ingresó el herido en el hospital de esta ciudad.

De las diligencias sumariales que se halla instruyendo el digno Juez de este partido no aparece, por ahora, quien haya sido el autor de dichas lesiones.

De viaje

De paso para Lugo, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo y colaborador D. Antonio Villar Ponte. ¡Feliz viaje!

* * *

El martes último ha salido para Valladolid, D. Jesús Ferreiro con su distinguida señora é hijos.

Volverán á pasar el próximo verano entre nosotros.

Cultos religiosos

Mañana, domingo, como en años anteriores, se verificará á las diez de la mañana la bendición de las Palmas.

Por la tarde, á las cuatro y media saldrá la procesión del *Ecce-Homo*, desde la iglesia de Alcántara hasta la Plaza, en donde predicará el sermón dedicado á este acto el Padre Nicolás, del Retiro del Calvario.

JUEVES SANTO

Con motivo de la enfermedad que aqueja á nuestro bondadoso Prelado se han suspendido los Oficios de la consagración de los Santos Oleos, siendo encargado de ir á buscarlos á Lugo el beneficiado de esta S. I. Catedral D. Ildefonso Domínguez.

A las once de la mañana se llevará procesionalmente el Santísimo Sacramento y se colocará en Monumento en todas las iglesias.

Por la tarde, á las tres y media, tendrá lugar en la Catedral la patética ceremonia de el *Lavatorio*, estando encargado del sermón del *Mandato* el beneficiado D. Javier Cuadrado.

VIERNES SANTO

A las seis de la mañana habrá el

sermón llamado de *Pasión*, ocupando la sagrada cátedra el canónico magistral D. Sergio de la Vega.

A las siete saldrá de la iglesia de la V. O. T. la procesión del *Encuentro*, estando á cargo del Padre Bonifacio el sermón correspondiente, en la Plaza.

A las cuatro de la tarde procesión del *Santo Entierro* que saldrá de la Catedral recorriendo las calles de costumbre, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y todos los jefes y oficiales del Regimiento de Reserva de esta población.

A las siete sermón de la *Soledad* por el ilustrado Rector del Seminario Sr. Rodil y Osorio; seguidamente saldrá de la Catedral, la procesión, que es una de las más concurridas y que más llaman la atención en esta ciudad.

La banda municipal, dirigida por el Sr. Rodríguez Gómez, concurrirá á estas dos últimas procesiones ejecutando hermosísimas marchas.

Número notable

Lo será indudablemente el de la acreditada revista *Blanco y Negro*, que publicará en Semana Santa un extraordinario, desarrollando en él los temas de las estaciones del *Via Crucis*.

Imp. de LA VOZ DE MONDOÑEDO



Francisco Fernández Reliegos
Cirujano-Dentista

Ha llegado á Mondoñedo donde permanecerá una corta temporada.

Horas de consulta: de 9 á 12 de la mañana. Por la tarde no se recibe.

Las personas que deseen hacerse algún trabajo se servirán pasar por este Gabinete un día antes para tomar turno.

Se ruega puntualidad á las citas.
Fonda de D.^a Cándida Canoura.

LA NOVEDAD

COMERCIO DE

LADISLAO LOURO

10, Plaza de la Constitución, 10
MONDOÑEDO

GRAN SURTIDO EN

FERRETERIA,	QUINCALLA,
BISUTERIA,	CAMAS DE HIERRO,
	ARMAS DE FUEGO,
RELOJERIA,	CALZADO,
	PARAGUAS, SOMBREROS,
	JUGUETES,
BATERIA DE COCINA,	ARTICULOS
	DE GUARNICIONERIA,
LICORES.	PERFUMERIA
	ARTICULOS DE FOTOGRAFIA
	OBJETOS DE ESCRITORIO Y OTROS
	ARTICULOS DE TODAS CLASES
	PARA EL CULTO DIVINO.

Tarjetas desde 6 rs. ciento en esta imprenta

GRAN CONFITERIA

La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infanteria)

Esta Confiteria, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Cregues de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas a la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas a la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confiteria y reposteria, a precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, a precios baratísimos.

Para Misas nuevasss elaboran especiales templetes con alegoría ó dedicatoria, a gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos a nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende a 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y a 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates a brazo a 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confiteria compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS